

PRESENTACIÓN

El Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales (ININEE) de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMNH), a través de su Centro de Investigaciones México-Estados Unidos, presenta el cuarto número de la *Revista de Investigaciones México-Estados Unidos CIMEXUS*, con el objeto de continuar mostrando la importancia e impacto que ha tenido la migración internacional en la sociedad actual.

El presente número ha sido dividido en dos apartados temáticos: *Migración y Estudios de Caso*. En el primero de ellos se consideran tres artículos, el primero se aboca al análisis del perfil del voto migrante en Estados Unidos, a partir de la experiencia del autor como inmigrante. El segundo documento estudia el vínculo entre la migración y la capacitación para el caso michoacano, en donde la presencia de redes sociales-migrantes juega un papel fundamental. Finalmente, el tercer artículo ahonda en algunas características de los migrantes devueltos por la patrulla.

Los espacios del segundo apartado están dedicados a la configuración de dos estudios de casos relacionados al fenómeno migratorio. En el primero se analiza la situación de la migración y las remesas en el estado de Guanajuato, a través del estudio de los migrantes del municipio de Cortazar. El segundo documento toca los temas de educación y migración de la población indígena ubicada en la localidad de Burnesville del Norte de Carolina, Estados Unidos, en él se señala el impacto y las perspectivas de la educación en el marco del circuito migratorio internacional México-Estados Unidos.

Por último, continuando con la misma tesitura seguida en las anteriores entregas, invitamos a nuestros lectores a revisar este número para juntos indagar en torno al debate académico actual sobre de los estudios de la migración internacional y la relación bilateral entre México y Estados Unidos.

M.C. Francisco Javier Ayvar Campos
Director de la Revista CIMEXUS